

EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

No hay que perder tiempo

La misma prensa que en vísperas de la Asamblea y alardeando de instinto profético, daba como inevitable la ruptura de la Unión, se refuerza ahora con rabiosas contorsiones, en vista de su equivocación.

Pero no es hora de gastar el tiempo en inútiles disquisiciones, en rebatir los deleznales argumentos á que se apela para probar lo improbable.

Nada de perder el tiempo y energías en lanzar piedras á los perros que ladran á la Unión desde las lindes del camino.

En más altos empeños debemos emplear nuestras fuerzas.

Dispersos por esta pobre «piel de buoy», andan cientos de millares de españoles, hambrientos de pan y sedientos de justicia, que tascan con embrutecedora resignación las torturas del estómago y las opresiones del espíritu.

Dentro de la misión educativa y redentora que el partido republicano se ha impuesto, cae de lleno la tarea de sacudir esas conciencias dormidas, de sanar esas voluntades enfermas, que embotadas por una capa impenetrable de prejuicios y rutinas que han llegado á concebir el vicio de la mansedumbre como la virtud suprema.

Deber del partido republicano es llevar á esos entenebrecidos cerebros, la luz de las ideas, é inculcar en esas inteligencias catalípticas el deber inexcusable de defender los derechos individuales.

A ese fin deben converger los esfuerzos de todos los que republicanos se apellidan.

Primero y más santo de todos los derechos de ciudadanía, es el derecho de sufragio.

De nada sirven las protestas y los

gritos desaforados contra un régimen odioso y odiado, si luego la voluntad claudica ante bastardas influencias y el que protesta y el que grita contribuye con su voto al sostenimiento del régimen, causa inicial de todas las calamidades patrias.

Esta idea hay que defuirla á los cuatro vientos.

Mal de abulia es la enfermedad nacional. Y ese mal es preciso curarlo para que la patria sane.

Los monárquicos no aplicarán nunca el remedio.

Probablemente en demorarla estriba la razón de su existencia.

Hemos de ser nosotros los republicanos, los encargados de ponerlo en práctica. Pero sin vacilaciones, con pulso firme, con valor sereno.

Se acerca la lucha y el tiempo que falta debemos emplearlo en restar sometidos á nuestros adversarios, en hacer hombres conscientes de todos esos rebeldes, que por falta de entereza y de cinismo se resignan á soportar el yugo caciquil que los aplasta con su peso.

Junta provincial

El domingo último se reunieron en el Círculo Republicano los señores elegidos para formar la nueva Junta provincial, con asistencia del presidente saliente Sr. Ausó.

Abierta por éste la sesión leyóse el acta de la anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Acto seguido el Sr. Ausó, tras un sentido y elocuente discurso, hizo entrega de los poderes que sus correligionarios le confiaron ha dos años.

Ocupa la presidencia nuestro correligionario de Callosa de Segura señor Salinas, como presidente de edad, constituyéndose la nueva Junta, la que

procede á la elección de cargos, siendo elegido presidente nuestro distinguido y querido amigo D. Antonio Rico.

Felicitemos á la nueva Junta por su acierto en este nombramiento.

La hora de la justicia

—¿Cuándo llega?—Se preguntan los humildes.

—¿Cuándo llega?—Se preguntan los desheredados, los que devoran en el «banquete» de la miseria las sangrientas angustias del dolor tirano, aniquilador ó interminable...

—¿Cuándo llega?—Se preguntan todos: los fuertes y los débiles; los explotadores y las víctimas; los espíritus fortalecidos por la convicción y los espíritus ganados por el excepticismo; los que quieren esperanzados y los que temen con remordimientos; los que son carne de cañón y los que cañonean para saciarse de carne rebelde; los que, en una palabra, forman en la vanguardia del progreso iluminador del mundo y los que llenan las filas de ese ejército de déspotas, mantenedor de todas las negruras que hacen gemir á la Humanidad.

La hora no llega; la hora no viene; la hora no se anuncia con heraldos; no se marca, ni se determina en el reloj del porvenir. Esa hora no tiene futuro.

Es «hora de presente.» La hora es ya.

Hoy mismo; en este instante; en este momento. Digan á una las almas:—«No sufrimos más.»—

Digan á una todos los hmanos: «Seamos fuertes, seamos libres, seamos dignos, y seamos buenos»...— y esa será la hora de la total, universal redención de los pueblos y de las razas.

—¿Cómo se hará esto? ¿Como vendrá esa conjunción de pensamientos?—

Permíteme lector que no conteste, y coja mi linterna, y me vaya como el sabio griego, buscando... hombres.

ALIMENTACIÓN DE VERANO

Estamos en la época en que la alimentación carnívora introduce en nuestro organismo una carga que puede producir muy desagradables accidentes. Algunos hay que creen perderían fuerzas si no consumían como de costumbre el bistec ó la chuleta tradicionales y piensan que las frutas y las legumbres no tienen más que un valor alimenticio insuficiente ó que se exponen á demasiados laboriosas digestiones.

En su artículo científico semanal del *Journal des Débats*, M. E. de Parville combate esta equivocación, dando á conocer las virtudes particulares de cada uno de los elementos del régimen vegetariano, hacia los cuales inclina nuestra voluntad.

«Las legumbres en grano, dice, judías, habas, lentejas, guisantes, etcétera, principalmente secos, constituyen un alimento muy rico en principios nutritivos. Son un alimento completo, muy rico en ázoe, especialmente las judías.

»La alcachofa es muy rica en materias azoadas albuminosas; la col tiene las mismas condiciones, pero es de más difícil digestión.

»La legumbre por excelencia, es la patata. Es muy rica de potasa, unida por regla general á los ácidos cítrico y metálico. Contiene gran cantidad de magnesia, con relación á la cal, y se puede comprobar en ella la ausencia de cloruros y de sales sódicas. Menos nutritiva que el pan, tiene sobre éste la ventaja de que, en vez de acidificar la sangre, como lo hace este último, la alcalinifica, lo que la hace recomendable para los individuos propensos á la acidez, á la diabetes ó al mal de piedra.

»El nabo es un alimento muy abundante en almidón. La escorzonera es alimento pobre.

Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustré jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

LA RELIGIÓN A ALCANCE DE TODO

POR R. H. DE IBARRTA 25 edición

Precio: 2 pesetas. A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja. Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

una compra beneficiosa, dió un paso adelante, se inclinó junto á Nikita y comenzó á quitarle la nieve que cubría su cuerpo.

Terminada esta operación, desató un cinturón, quitóse el kaftan y tendióse sobre Nikita cubriéndose con la ropa y remetiéndola por los bordes del trineo para que el frío no llegara á Nikita.

—¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor. —¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor. —¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor.

—¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor. —¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor. —¿Qué me dice?— dijo Nikita, calor.

Así permaneció largo tiempo, sin escuchar el silbido del viento, ni la caída de la nieve, y sí solo la respiración de Nikita: esta vez parecía quería darle todo el calor que á él quedaba en su cuerpo.

—¡Ah, ya ves! ¿Por qué hablas de morir? No disparates, entra en reacción, que



Vassili Andreitch, llegó con dificultad hacia el trineo, apoyó en él la mano, y estuvo largo rato contemplándolo, mientras descansaba de las fatigas de la carrera. Nikita no estaba en su antiguo sitio; pero algo había en el trineo cubierto por completo de nieve, y Vassili Andreitch, comprendió que era Nikita. Ahora comenzaba á disminuir su miedo, y si algo temía era la terrible sensa-

La zanahoria contiene almidón, azúcar, manita, aceite, grasas esenciales, malatos y fosfatos de cal y de potasa; pero es mala para los diabéticos porque, como la remolacha, contiene de un 6 á un 15 por ciento de sacarosa.

Las legumbres herbáceas producidas por el cultivo hortícola introducen en la economía principalmente agua y pocas materias utilizables; pero también sales ricas de potasa, sosa, magnesia, fosfatos y hierro. Lo mismo sucede con toda clase de ensaladas, lechuga, achicoria, espinacas, berros, acederas, higos chumbos, etc. Estos alimentos esencialmente acuosos, contienen, sin embargo, substancias albuminosas abundantemente fosforadas y manita como azúcar usual, lo que debe hacer que sean rechazados para la alimentación de los glucosurios. Son, como se dice, «alimentos refrescantes» porque su digestión nunca llega á ser completa.

Las legumbres herbáceas acostumbra á ser neutros ó ácidas. Son neutras: la achicoria, las lechugas, las valerianelas, el cardo y las espinacas, y son ácidas: la acedera y el ruibarbo. Las legumbres ácidas deben su acidez á los malatos; á los oxalatos ó á los citratos. Es preciso que los gotosos, artríticos, uréticos y oxalúricos no coman acederas ni ruibarbo.

Finalmente, el berro, de sabor picante, excita el apetito porque contiene esencia alítica y es muy abundante en sales. Es un alimento diurético, refrescante y antiescórbitico. Contiene también yodo.

Entre las legumbres frutos, hay que citar el tomate, la berenjena, los pimientos, los cohombres, el melón, la sandía, etc. El tomate es un fruto muy rico en sus sales ácidas (citratos y malatos), pero apenas presenta indicios de oxalatos. Este fruto conviene especialmente á los artríticos, gotosos y uréticos cuando su estómago lo digiere bien.

El melón, la sandía, el cohombro, la calabaza, el pepinillo y la calabacera pertenecen á la familia de las cucurbitáceas. El fruto del melón, muy acuoso y poco nutritivo, es rico en sal carosa, lo que hace poco recomendable para los glucosurios.

Las frutas alimentan muy poco; contienen principalmente agua y poca substancia albuminosa; pero su riqueza azucarera varía entre 4 y 24 por 100. Malas son también para los glucosurios. Sin embargo, son también generalmente ácidas (malatos, tartaratos, citratos) y alcalinizan los humores del organismo, lo que es bueno para los gotosos y artríticos. La sosa, por ejemplo, es muy abundante en la fresa, lo mismo

que el hierro. La fresa contiene un derivado salicilítico que provoca á menudo erupciones cutáneas y que es muy irritante. No todos podemos comer fresas. El albaricoque y el melocoton tienen almendras que pueden producir hasta 64 miligramos, de ácido cianhídrico ó prúsico. Son estas frutas, sin embargo, muy azucaradas y no son digeribles más que muy maduras.

El limón, empleado principalmente como condimento, tiene un poder diurético pronunciado. Su zumo y su pulpa han sido prescritos á dosis elevadas, y, según afirman, con muy buen resultado, para muchas enfermedades: la hidropesía, la fiebre amarilla, el escorbuto... y en toda diatesis gotosa, cuando el estómago lo puede soportar.

La uva está especialmente caracterizada por su acidez y por su azúcar, que puede alcanzar á 25 gramos por 100 gramos de culpa. Se le recomienda para las enfermedades de estómago. La curación por medio de la uva tiene á veces buen resultado.

UN INVENTO

APARATO SUBMARINO

En Zaragoza se han verificado las pruebas de un invento submarino, habiendo obtenido un gran éxito.

El aparato se sumerge y evoluciona con precisión admirable, obedeciendo á las más estrictas órdenes del inventor.

A la prueba asistieron técnicos y representantes de la Prensa, estando todos conformes en tributar elogios al inventor.

Este se llama Plácido Sauristi, y cuenta veinte años de edad.

Ha residido en la Argentina, si bien su origen es español.

Los periódicos de ésta publican largas reseñas de las pruebas y del invento de Sauristi, haciendo todos grandes alabanzas.

El inventor se propone hacer nuevas pruebas con aparato de mayores dimensiones, esperándose con impaciencia estas pruebas.

El inventor es muy felicitado.

EL ANARQUISTA

(CUENTO)

I

Hace poco más de tres meses se hallaba una tarde Luis Vernet en un café del Boulevard leyendo en un periódico las noticias teatrales.

—¡Por vida de...!—dijo en alta voz.—Ya me están fastidiando con la dichosa

Vuelta al mundo en ochenta días! ¡Cualquiera diría que el darla en ese tiempo es una cosa del otro jueves!

—No obstante, caballero—le dijo con marcadísimo acento inglés un personaje para él desconocido—crea usted que no es cosa tan fácil el llevar á la práctica ese viaje, y la prueba de ello es que el inteligente autor de la obra se ha visto precisado á elegir á un compatriota mío para hacer verosímil tan extraordinario esfuerzo.

Luis Vernet dió media vuelta sobre su asiento, y con la más completa tranquilidad, sin inmutarse en lo más mínimo, contestó al inglés:

—Pues bien; yo sostengo que eso es caminar á paso de tortuga, y me comprometo á efectuar el viaje en...

—¿En menos de ochenta días?

—En setenta, si á usted le parece.

—Me parece perfectamente, y apuesto en contra.

—¿Cuánto?

—Cien mil francos.

Luis Vernet quedó un momento indeciso, y al fin dijo:

—No puedo ahora disponer de esa cantidad; pero si quiere usted esperar á mañana, completaré esa suma y me pondré á sus órdenes.

El inglés hizo una inclinación de cabeza; y después de un cambio de tarjetas se despidió de Vernet hasta el día siguiente...

II

El 16 de Noviembre desembarcaba Luis Vernet en el Havre, dando un gran suspiro de satisfacción al pisar el suelo de Francia.

Habiendo salido de París el 8 de Septiembre, debía hallarse de vuelta el 17 de Noviembre, á las doce de la tarde.

No había perdido el tiempo; pero no obstante su extraordinaria velocidad, el 9 se encontraba aún en New York.

Con ansiedad infinita se embarcó á bordo del *Marsonin*. ¿Podría estar en el Havre el día 16, como le habían asegurado? El menor percance la más pequeña avería en la máquina; y todo se había perdido; pero el *Marsonin* hizo honor á su fama de excelente transatlántico, y el día marcado atracaba en los muelles del puerto francés, habiendo efectuado el viaje en menos de siete días.

Luis Vernet, después de haber lanzado una mirada de gratitud al trasatlántico, consultó el reloj: eran las cuatro. Tenía tiempo de comer tranquilamente antes de tomar el expreso de las seis y cuarenta, que le dejaría en París á las once de aquel mismo día.

Después pensó que sería de muy mal gusto eso de llegar con tanta anticipación.

Conveníale preparar, á manera de los grandes artistas, los efectos teatrales, y mantener hasta el último momento la ansiedad en las personas interesadas en la apuesta.

—Puedo tomar el tren que saldrá de aquí mañana á las seis y cincuenta—se dijo—y que llegará á la estación de San Lázaro á las once y media. El sitio de la cita era el semáforo francés, distante unos nueve minutos de la estación. Tengo, por tanto, tiempo de llegar á la primera campanada de las doce del día, haciendo morir de impaciencia á los que me esperan. Lo dicho; hasta mañana no salgo.

Una vez tomada esta resolución, hizo llevar su equipaje á uno de los mejores hoteles, donde comió con el mayor sosiego, y después fue á dar un paseo por la población saboreando un magnífico habano.

Volvió á las diez al hotel, con propósito de acostarse temprano.

Llamó al dueño del establecimiento, y le dijo:

—Tengo absoluta necesidad de tomar el tren de las seis y cincuenta de la mañana. ¿Se compromete usted á llamarme á las seis en punto?

—Puede usted dormir tranquilo, pues tenemos un criado destinado exclusivamente á este servicio.

—No obstante, si tuviera usted un despertador, le agradecería que me lo prestase para más seguridad.

—Es inútil, caballero...; pero, en fin, si usted se empeña, le daré el mío; es el único que hay en el establecimiento.

Luis Vernet dió las gracias, se encerró en su cuarto, puso en las seis el despertador, dejándolo sobre la mesa de noche, y se durmió tranquilamente con el sueño de los justos.

Dormía aún á pierna suelta, cuando sintióse violentamente sacudido por un brazo.

—Caballero, caballero!...

—¿Qué pasa? ¿Qué ocurre?

—Que apenas le queda á V. tiempo.

—¿Tiempo! Para qué?

—Para llegar á la estación.

—Diablo, las seis y media!

Salía nuestro hombre de la cama con tal azoramiento, que echa á rodar la mesa de noche. Pónese á toda prisa los pantalones, tira al suelo la camisa de dormir, se viste en menos de cinco minutos, recoge precipitadamente todos cuantos objetos había esparcidos por el suelo, los mete en la maleta, baja saltando de cuatro en cuatro los escalones de la escalera, se precipita en el coche que le esperaba á la puerta, y no respira hasta que se ha metido en el tren.

—¡Ah! Qué emoción! Y pensar que si me descuido cinco minutos pierdo la apuesta!...

ción de miedo que acababa de sufrir en el momento de encontrarse sobre el caballo, y sobre todo, en el momento de quedar solo sobre aquel montón de nieve.

Largo rato estuvo pensando lo que debía hacer; examinó de nuevo el trineo y el caballo.

Después se sacudió la nieve que tenía obre la ropa, se arregló ésta, é hizo algunas caricias al caballo.

Entonces se dirigió el trineo y vió moverse algo dentro: era la cabeza de Nikita que salía de un montón de nieve.

El mujik se sentó, haciendo esfuerzos supremos: hacía gestos extraños, horrosos. Parecía coger moscas y murmuraba entre dientes algunas palabras que no pudo comprender Vassili Andreitch.

Este se aproximó.

—¿Qué tienes, qué dices?

—¡Que me mue...ro!—dijo Nikita esforzándose para hablar.—Da á mi hijo lo que me debes... ó á mi mujer... No importa.

—Pero ¿qué es eso, qué tienes? Tienes frío?

—Siento venir la muerte. Perdóname en el nombre de Dios.—dijo Nikita con voz casi imperceptible y haciendo gestos que aumentaban el miedo de aquella situación tan pavorosa.

Algunos momentos permaneció Vassili Andreitch inmóvil y silencioso; después, con la misma agonía con que apretaba las manos de los mercaderes, después de

PLATERIA

DE

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería.

Mayor, 5.—Alicante

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

Fábrica de somniers

CALLE MAYOR, 11
GRUPELA

1 Y 3

PRECIO FIJO

El tren del Havre acababa de entrar en la estación de París. El reloj señalaba las once y media. Todo iba á pedir de boca.

Antes de tomar un coche, Luis Vernet calculó que aún tendría tiempo de recoger su maleta.

Precisamente en aquel momento vió que dos hombres la llevaban con extraordinarias precauciones.

—Esa maleta es mía—dijo dirigiéndose á ellos.—Aquí está mi billete.

Pero no había concluido de hablar cuando sintió una mano robusta posarse sobre su hombro.

El que tal confianza se tomaba era un gendarme.

—Eh! Qué se ofrece?—preguntó Luis estupefacto.

—¿Que qué se ofrece?—contestó el gendarme sin soltarle.—Ahora se lo dirán á usted.

A todo esto, dos empleados de la Compañía se acercan á la maleta, aplican á ella el oído y se miran después uno á otro, como diciendo: «No cabe duda»

—Evidentemente, están locos!—pensó Luis Vernet.

Pero una idea terrible le asaltó de pronto: locos ó cuerdos, lo cierto es que el reloj señalaba las once y cuarenta; es decir, que no le quedaba más que el tiempo preciso para llegar á la cita... Hizo un brusco movimiento y, deshaciéndose del gendarme, echó á correr hacia la puerta de salida. Vana esperanza! Dos carabineros, situados junto á la puerta, le cogieron por el cuello y á viva fuerza le condujeron de nuevo al lugar donde estaba la maleta.

—Pero esto es una locura!—gritaba desesperado.—Suéltenme ustedes y les doy palabra de honor de volver antes de una hora! Miren ustedes que me van á hacer perder cien mil francos!

Pero todo fué inútil; el gendarme le sujetó con más fuerza.

—Ya ve usted—le dijo uno de los empleados—que toda tentativa de fuga es inútil. Confiese usted... Viene usted de New-York misteriosamente... Esto no es natural; además esta maleta misteriosa... Quién es usted? Qué trae usted en esa maleta?

—Mis ropas.

—Nada más que sus ropas? No contiene también materias explosivas?

—Qué atrocidad!

—Entonces qué extraño ruido es ese? Pero ya que no quiere usted hablar, hablaré yo. Lo que hay dentro de esta maleta es un aparato de relojería destinado á producir una explosión en un momento dado. Hace pocos días la policía de Londres detuvo á varios anarquistas que se dedicaban á la fabricación de estas máquinas. Usted pertenece á esa Asociación.

Luis Vernet quedó como el que ve visiones. Se acercó á su maleta y su asombro llegó al colmo. Dentro de ella sonaba un tic-tac para él incomprensible. Sin duda era víctima de una alucinación.

De pronto estalló un ruidoso campañileo, y guardias, empleados y curiosos, se pusieron en precipitada fuga, creyendo que había llegado el momento de la explosión.

Únicamente el pobre Luis Vernet permaneció inmóvil junto á su maleta.

Abrióla con mano febril y empezó á sacar de ella precipitadamente cuanto contenía. De repente, envuelto entre la camisa de dormir, apareció el despertador del hotel del Havre, cuya campanilla sonaba son seis horas de retraso.

—Maldito seas!—gritó arrojándolo por tierra.

Una explosión de risa estalló en el andén.

—Cohero, un luis de propina si me llevan á la plaza de la Bolsa en seis minutos!

A la primera campanada de las doce llegaba Luis Vernet al semáforo francés:

Héme aquí!—dijo casi sin aliento.

—He perdido la apuesta, caballero—contestó una voz con marcado acento inglés.—Vamos á mi casa y le entregaré á usted en el acto los cien mil francos.

JOSÉ MONTET

NOTICIAS

El señor juez municipal de Villena cita á Juan Muñoz Fernández, al que se le sigue causa por el delito de faltas contra la propiedad.

Por Real orden publicada en la Gaceta de 1.º del actual se declara que el tipo medio del cambio en la segunda quincena de Julio próximo pasado ha sido el de 32'32 por 100 correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúen en las Aduanas durante la primera quincena del mes actual.

El arrendatario del cobro de las contribuciones de esta provincia, ha nombrado auxiliares de las zonas de Jijona á D. Benjamín Castillo Bernabeu, don José Picó Giner y D. Salvador Rodríguez Bonastre; para la de Denia, á don Félix Ripoll Tomás, y para la de Villena, á D. Juan Méndez Sotomayor, y declarar cesantes á D. Emilio Rodríguez Navarro, auxiliar de la de Villena y á D. Vicente Tonda Hernández, auxiliar de las diferentes zonas de esta provincia.

El próximo domingo 13 del actual se celebrará en el circo taurino de esta capital una corrida de novillos, en la que torearán conocidos diestros allicantinos.

Teatro de Verano

La «reprise» de la «Mari-Juana» fué un nuevo y legítimo triunfo para Blanca Matrás y Eugenio Casals que desempeñaron sus papeles con gran maestría, siendo aplaudidos repetidas veces.

De los demás artistas, merece mencionarse por lo bien que interpretaron sus papeles, á las señoras García y Eduarte y los señores Puértolas y Casals (Angel.)

En breve se pondrá en escena la bonita zarzuela «La Viejecita.»

Zarzaparrilla de Bristol.—Jamás hasta ahora se ha descubierto un remedio tan eficaz para curar el reumatismo

como este precioso específico que bien puede calificarse de infalible.

Zarzaparrilla de Bristol.—No existe remedio que pueda compararse con la «Zarzaparrilla de Bristol» para curar las herpes y todas las enfermedades cutáneas. Sus efectos son verdaderamente maravillosos.

El alma Comercial

El comercio, la banca, la industria, los escritorios de las grandes sociedades fabriles é industriales, las oficinas oficiales y particulares, y en general en todos los sitios donde se trabaja, están de enhorabuena, puesto que pueden dar principio á los grandes trabajos de propaganda, busca de mercados é investigación de plazas comerciales, profesiones, etcétera, aprovechando el colosal trabajo que, gracias á una organización especial de servicios de información, han conseguido reunir los editores, señores Bailly-Baillié é Hijos, en los tres voluminosos tomos que constituyen su «Anuario del Comercio» para 1895, que acaban de publicar. Este libro, que por sus propios méritos ha alcanzado una reputación universal, colocándose al nivel de los mejores «Anuarios extranjeros», es no solamente el único y más completo «Anuario del Comercio» de España, sino que también de Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas Hispano-Americanas, porque lo contiene todo: forma de gobierno de los diversos países que describe, ministerios, municipios, juzgados, centros de enseñanza, consumos, correos, telégrafos, ferrocarriles, empresas navieras, beneficencia, aranceles de aduanas, comercio, industria, agricultura, nombres, apellidos y domicilios de todo el que ejerce una profesión en cualquier pueblo, por pequeño que sea, donde se hable español y portugués.

En una palabra, el «Anuario del Comercio Bailly-Baillié» es el libro en donde todas las clases sociales encuentran materia de consulta sobre cuanto puedan desear en direcciones oficiales y particulares, en datos de fabricación y producción; noticias diplomáticas, de comercio é industria, y el medio único de ponerse en comunicación unos países con otros y el productor con el consumidor.

De venta en todas las librerías al precio de 25 pesetas.

CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

PASTOR Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases, sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

A las madres,

á los médicos, farmacéuticos, drogueros y al público en general: Existiendo infinidad de cajas imitadas y falsificadas de la *Denticina* que se elabora de la farmacia de la calle del Sacramento, núm.2, de Madrid, se hace saber que desde hace más de cinco años no se elaboran en cajas de cartón y exijan en la *nueva caja metálica, el busto de un niño*, en colores verde y rojo; caja, 3 pesetas.

Lo mismo ocurre con las Píldoras Febrífugas (contra calenturas sin rival); exigir grabado en las cajas metálicas el *busto de un niño*, en colores encarnado y negro. Restituto Fernández, sobrino de Pablo Fernández Izquierdo, las remite á todos puntos. Cajas de 3 y 6 ptas., Madrid, Sacramento, 2, Farmacia. En Alicante, únicos que las piden á este Centro, los señores Romero, Princesa, 15, droguería, y Piñol Hermanos, Princesa, 17, droguería.

Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembargos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, con garantía personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

LA CAMELIA

TIENDA DE MODAS

DE

ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

Últimos modelos en sombreros para niños, vestidos, envolturas, capas, capotas y gorritas.

Gran surtido en cuellos y baberos. Equipos para novia, flores, plumas, calcetines y sombreros de paja.

Se hacen toda clase de reformas.

Confeción en bordados á máquina.

PRECIO FIJO VERDAD

VAQUERÍA SUIZA

DE

Vicente Arnau

San Fernando, 62

En este bien montado y acreditado establecimiento, se expende la rica leche de vaca ordeñada á la vista del público.

También se sirve á domicilio.

Oftalmiaton

Nuevo remedio para las enfermedades de los ojos, *maravilloso por sus brillantes, rápidos y permanentes efectos y superior á todos los conocidos*. Esto afirman serios y reputados médicos y de ellos pueden exhibirse, á quien lo desee, infinitas y sorprendentes cartas. Se ofrecen pruebas de admirables curaciones hasta de antiguas y rebeldes dolencias.

Prospectos y detalles: Antonio Somoza.—Orense.

De venta en esta capital, farmacia del Sr. Iborra y en las demás surtidas boticas y droguerías.

IMPRESA «PROGRESO».—CABAÑOS, 57

Anuncios



Tipografía

„PROGRESO“

Calle Castaños, núm. 57. -- ALICANTE

Se hacen periódicos,
tarjetas comerciales,
de visita, talonarios
y toda clase de impresos.

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para:

- Reumatismo,
- Resfriados, Tos,
- Dolor de Pecho,
- Debilidad de Caderas,
- Lumbago,
- Clíftica, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.



Para Reumatismo (Dolor de Espalda, Oídos, y otras partes), para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo especialmente. Ninguna posee las virtudes, fortificantes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno.

Insista Ud. en que le vendan el genuino.

Fundada 1752:

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & Cia. Barcelona.

Delicias del Tocador.
Artículos Indispensables
Para El Belleo Sexo.



“El Perfume Universal...”



AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN
Para el Pañuelo, Tocador y Baño.

TÓNICO ORIENTAL para el cabello.
Perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor a las raíces.
Impide las canas y la caída del cabello.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!
Exíjase siempre la “Marca Industrial” con el nombre de
LANMAN & KEMP, NEW YORK.

LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA
es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE, durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

